Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NUMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDAUCIÓN Y AUMINISTRACIÓN: BALLESTEB. 82

Procios de suscripción: En Palma 0'30 ptes, almes—inera in capital 1'00 pts. trimestre.--Extranjere 5'00 ptss. año.--Paquete de 30 números, 1°60 pts.

AÑO XXI

Palma de Mailorca 5 Marzo de 1920

NUM. 940

Toda la correspondancia de Redaución dirijase al Diroctor y la de Administración a Agustín Roca.—No se devuelvon originales publicados y no publicados.

Cuestiones sociales

Las huelgas

En diferentes ocasiones hemos dicho que las huelgas son fenómenos sociales cuyo germen radica en el antagonismo entre dos clases de intereses contrapuestos la clase patronal o capitalista y la clase trabajadora o asalariada,

El choque de esos intereses necesariamente produce una chispa, y esa chispa es la huelga; de la misma manera que en la admósfera se produce el rayo y el trueno al chocar o ponerse en contacto dos fuerzas naturales de contenido negativo una y positivo la otra. En el orden social la fuerza negativa es el capital y la positiva el trabajo, que es esencia, fin y origen de la vida.

Pero así como en la Naturaleza el hombre se va haciendo cada vez más superior a sus leyes y las domina y utiliza en su provecho a medida que las analiza y las comprende, así también en el orden social, el hombre instruído y civilizado, puede dominar sus fenómenos y reducirios a su minima expresión. De ahí que el fenómeno huelga pueda en gran parte ser dominado mediante una comprensión clara de todas las circunstancias que la originan y la rodean.

Esa comprensión radica en el convencimiento por parte del patrono y del obrero de que la huelga, la ganenunos o la ganen ofros, siempre ocasiona perjuicios en los intereses de antbos. El conocimiento de esta realidad induce a la meditación y, por egoismo inclusive, a la adopción de medidas y sistemas que encaucen las luchas obreras por el camino más suave y de más positivo resultado,

Mientras la clase patronal y sus gobiernos no comprendan que la inquietud obrera que cristaliza en las huelgas es la manifestación viva de necesidades no satisfechas y de un nu vo derecho que se manificata en la conciencia proletaria, y esos gobiernos y esa clase patronal no aliendan a esas necesidades y recojan y encaucen por caminos de justicia ese nuevo derecho, el fenómeno huelga se desarrollara en proporciones cada vez más alarmantes ya que para el obrero será el único amparo legal de sus relvindicaciones. Salir al encuentro de esas reivindicaciones y atenderlas d'autro el pluno de las leyas y de las posibilidades que permitan la prospetidad y desarrollo de las industrias y demás flientes de explotación equivale en el orden social a para elcanzar nuestro objeto.

hilcer de franklines, a dominar el rayo de la huelga. Si por el contrario se adopta la intransigencia sistemática y con la fuerza dei poder y de la arbitrariedad se pretende ahogar y mantener oprimidas las aspiraciones del proletariado, el choque entre las dos fuerzas antagónicas será tanto más violento y destructor cuanto más cargada de odios y rencores esté la admósfera social.

El obrero, por su parte, lejos de hacer de la huelga un sistema solo debe usarla a titulo de suprema necesidad y a faita de otros medios más pacíficos y persuasivos de la razón que le asiste. Sus anhelos de reivindicación debe mantenerlos en toda época y lugar, pero le tiene mucha cuenta instruirse y educarse para que estos anheios no se malogren en su falta de sentido práctico. Las ofuscaciones idealisticas y ej exceso de sensibilidad a veces conduducen à insondables abismos de los que dificilmente se puede salir. Por eso hay que procurarse conocimientos sólidos de las ideas y de los métodos a fin de que el encaje de estos con la realidad circundante sea el factor de avance de aquellas.

Si la huelga es solo una necesidad, no una aspiración; un medio de alcanzar un fin, no el fin mismo, y si además ese medio, aun cuando resulte eficaz (el 50 por ciento de huelgas se pierden) acarrea - perjuicios materiales a los que lo emplean gen nombre de que lògica di de que principio obtero se puede clamar y abusar a todas horas de la haelg ? ¿Porque, si ello se presenta lacible, co ica da conquista sin huelga de lo que con la finelga se persigue?

¿Có no? De ello hablaremos en otro

Tal vez haya quien vea una contradicción en lo de considerat las huelgas como un producto fatal de los antagodismos sociales y la pretensión de evitar o suavizar esta fatalidad subsistiendo los antagonismos que la engendran y provocan. Pero no hay tal contradicción. Si un Franklin pudo inventar el pararrayos y dominar, en parte, una fatalidad mortifera de la Naturaleza ¿cómo no puede el hombre inventar un parahuelgas que domine y haga imenos perjudicial y destructora una fatalidad social?

«Las ruerzas sociales-ha dicho el gran Engels-obran como las de la Naturaleza, ciega, violenta, destructoramente en tanto no las comprendemos ni contamos con ellas. Una vez comprendidas y reconocida por nosotros su acción, sus direcciones, sus efectos. podremos cometerlas completamente a nuestra voluntad y servirnos de ellas

Crónica municipal

Causando extrañeza general asiste a la sesión del lunes gran concurrencia de concejeles, presentando el salón del Ayuntamiento el aspecto de los grandes días en que ha de nombrarse algún empleado o se ha de consumar algún chanchullo. En la orden del díafigura un asunto que envuelve un timo y un aumento de dos mil pesetas para el secretario, asunto que queda ocho días sobre la mesa produciendo ello un pequeño movimiento de desagrado en algunos ediles de incondicional polichineria de la Musa gris.

Se trata luego de teléfonos y don Bernardo Obrador, precedido de su habitual parpadeo, entra de lleno en el asunto, endilgando un largo discurso sobre la Escuela náutica que hace nadar la cuestion fuera de las aguas jurisdiccionales.

Háblase también de mendigos y salvo los votos de Bisbal y Llompart se acuerda mendigar la influencia del gobernador para que persiga la mendi-

Llompart trata de la grippe y en el curso de su oración confunde las Bienaventuranzas con las Obras de Misericordia, lo que no le perdona el de Pinopar dando al edil carlista una lección de doctrina cristiana que le produce colores en el rostro. A tengión seguido incurre en otro tropezón hablando. de cadaveres muertos, de lo que también se da cuenta el Barón, que sontie y sisca. Sigue Llompart dando quenta de su gestión varifaria y de las modidas que con ella fienen relación, epannaudo con tal motivo la oreja Trian (M.) y Rover, que obligan ai Comisario de Sanidad municipal a dimitir el cargo. El de la sangre azul hace un discursito de irreverencia contra el difunto Alcalde Alemañy, y con más malicia que civismo trata de desvirtuar la mado de oproblo a nuestros arrogantes obra de Llompart, pues le duele que éste, con sus facultades de Comisario, reste atribuciones al Alcalde y a los Tenientes de Alcalde. La discusión toma vuelos, sin que a ningún liberal se le ocurra tomar la palabra en defensa de sus zarandeados muertos, teniendolo que hacer, por piedad, jun mauristal Bisbal interviene también y dice que cuando la grippe la mayoría de concejaels huyeron de miedo y que la obra meritoria de Llompart lejos de restar facultades at Alcalde y Teniente de Alcalde tendía a suplir sus deficienclas en materia de sanidad municipal.

Mil escusas y satisfacciones volvieron las cesas a su antiguo estado, logrando hacer continuar a Llompart, en su puesto de Comisario de Sanidad, para seguir supliendo las deficiencias de los que censuraban su actuación.

Planas entra en acción en defensa de los contrabandistas y fumadores y, creyendo poner una pica en Flandes, propone nada menos que el Ayuntamiento solicite del gobierno la libre importación del tabaco de contrabando, interin la Tabacalera no abastezca la isla. La labor de Planas fué premiada por una salva de risas que obligó a su correligionario Villalonga y Olivar a disimular la cuchufleta encendiendo su pipa.

Bisbal dió remate a la sesión pidiendo al Alcalde a ver si eta verdad que el Ayantamiento había dado un banquete al Almirante de la Escuadra inglesa, preguntándole el por qué no se le había convocado a la reunión de representantes de minoría que a tal efeclo se habia celebrado en el despacho de la Alcaldía. El Alcalde dió escusas y esplicaciones infantiles que obligan al edil socialista a decirle que sus derechos eran tan respetables como los de los demás concejales y que si el Alcalde pudo sentirse molestado ante una desconsideración involuntaria del Almirante inglés debía pensar que también los concejoles, aún los más modestos, tenian la misma sensibilidad y el cutis tan fino como él.

Y con este par de inesperadas banderillas de fuego el Alcalde dió por terminada la sesión, que en su mayor parte resultó jocosa broma y ridículo samete.

Bolcheviki

La burocracia militar

En este momento de gran revuelo político-social ha podido notarse de una manera clara y terminante la presión que ejercen las juntas militares de defeusa sobre el poder civil.

El asunto Milans del Bosch ha llemilitares, que hoy más que defensores de la patria, lo son de los intereses capitalistas.

El ejército ha cometido un verdadero acto de indisciplina; por sobre el Gobierno, por sobre el Ministerio de la Guerra, ha triunfado la insidia de las juntas de defensa.

El Ministro de la Guerra comunica al general Ceballos que a la llegada de Weyler a Cataluña se le rindan los honores que le corresponden; el general Ceballos contesta que se cumplirán dichas órdenes aunque tenga que sacar las tropas atrastrando de los cuarteles; a los pocos momentos se reunen las juntas de detensa y acuerdan no rendir honor alguno al nuevo Capitan General señor Weyler.

Este acto de indisciplina, castigado por el código militar ha quedado impune; la estricta disciplina que aparenta existir en el ejército sólo prevalece para las clases de tropa; jefes y oficiales hacen lo que quieren, poniéndose por montera el código y las ordenanzas militares.

Y estos actos de indisciplina militar que frecuentemente se repiten no son castigados porque ni el Ministro de la Guerra, ni el Gobierno, ni la corona, tienen fuerza material para ello; la cobardía domina en todas las esferas del poder.

Hace tiempo que fueron disueltas las juntas de defensa de brigadas y sargentos y expulsados del ejército los que formaban parte de ellas, por creerlas facciosas, y en cambio con el beneplácito del Gobierno funcionan de una manera solapada las de jefes y ofi-

Podemos decir que estamos en plena dictadura militar.

Quieren gobernar los héroes del sable bajo la irresponsabilidad del anónimo; gobiernen si quieren, pero dando la cara y arrostrando todas las consecuencias de su gobierno ante la na-

Pero temen caer en el ridiculo, preven otro fracaso de los muchos que señala su historia.

Ignacio Perratians

SUSCRIBIOS A EL SOCIALISTA

AVANCE DE DATOS

EL TRIUNFO DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Hasta ahora resultan 1.082 concejales

La Secretaria de nuestro Partido no ha terminado aún la recopilación de los datos solicitados relativos al resultado de la última victoria electoral que ha obtenido la organización obrera en toda España. Todavía no han llegado a la Secretaria las contestaciones de muchas entidades que sabemos han ido a la conquista de los Municipios. En su dia daremos los datos definitivos, clasificados debidamente.

Hoy, contestando a los numerosos requerimientos que constant mente recibimos de entidades y camaradas que desean conocer el resultado de las últimas elecciones, damos un avance numérico, por el cual puede claramente verse el enorme triunfo que el proletariado de españa ha obtenido.

La clase trabajadora organizada se ha dado verdadera cuenta de lo importante que para ella es la conquisia de los Municipios, en donde medraron hasta hoy todos las ruindades de la baja politica local y en donde tiene sus raices el funesto caciquismo que agota las energias nacionales.

El resultado de estas elecciones es la prueba más patente, de que, el proletariado está dispuesto a alzarse, dentro del cauce de las leyes, contra los usnipadores del pueblo. Numerosas han sido tas infamias cometidas por los detentadores del Poder público contra nuestros compañeros que han ido a la lucha, electoral. Se han realizado verdaderos crimenes en algunas las informaciones publicadas en nuestras columnas. Todavía están llegando a nuestra Redacción relatos de persecuciones y abusos que se realizan y y tratan de realizarse.

Es tan torpe y egoista la clase patronal y caciquil en algunos pueblos, que no quiere resignorse a perder sus feudos municipales, en donde han cometido toda clase de atropellos. El alzamiento de los trabajadores organizados en toda España es tan-formidable, que no habrá fuerza capaz para detenerlo. Si los caciques y antoridades a su servicio no se dan cuenta de la importancia de este hecho; si con su actitud indigna provocan al pueblo, las consecuencias serán de verdadera catástrofe, pues ya no puede burlarse impunemente a la clase obrera. Esta quiere vivir dentro de la ley; si se la atropella, saltará por todos los obstáculos, y entonces será la responsabilidad exclusivamente de los provocadores del conflicto. Con la ley estamos, si las leves se cumplen; fuera de la ley, si se nos atropella en nuestros derechos.

Yahora, vean nuestros camaradas, yea la opinión en general, toda la importancia que ha tenido para el Partido Socialista el grandioso triunfo de las últimas elecciones municipales, según el avance que publicamos a continuación. Y conste que al completar en su dia estos datos estamos seguros que ocalidades, según ha podido verse por l resultará aun más grande nuestro éxito:

Provincias		Candidatos gresentados	Candidatos elegidos	Votos
Albacete	. 11	23	18	1.014
Alicante.	. 3	22	7	1.891
Almeria	, >	17	6	422
Avila. '	. 4	30	22	245
Badajoz	. 11	161	82	10.104
Baleares	. 4	20	11	2.480
Barcelona	. 2	15	6	1,144
Burgos	.] 1	7	4	395
Cáceres	. 21	135	103	3.680
Cádiz	•	18	14	998
Canarias	,	8	2 10	254 1.409
Ciudad Real	2	24 33	17	1.636
Cordoba	5	69	37	6.834
Coruña	. 5	4	4	0,034
Cuenca		10	2	59
Gerona	,	1	ĩ	*
Cranada	1	59	25	2,421
Guadalajara	,	5	1	311
Guipúzcoa	. 4	20	10	1.366
Huelva	. 5	24	17	3.390
Huesca	. 1	6	6	>
Jaén	12	134	68	11.692
León	. 1	24	21	418
Logroño		14	7	880
Lugo	•	1	2	
Madrid	4 2	64	25	15,066
Málaga		57	24	1.617
Murcia		16 10	9	2.848 919
Orense		5	8 5	919
Oviedo	13	75	46	3,694
Palencia		26	14	548
Pontevedra	1	17	12	1.117
Salamanca	•	40	$\frac{1}{32}$	1.018
Santander	1	39	29	89
Segovia	,	15	50.5 14 s	,
Sevilla	. 1	23	13	1.957
Soria	>	5 17	5	
Tarragona		17	. 11	328
Teruel	3	7	7	240
Toledo	16	111	62	2:786
Valencia	1	41	26	1.789
Valladolid	1 5	37	27	4,606
Vizcaya.	3	50	38	7.948
Zamora , Zaragoza	2/14	25 29	17	701
Laraguza			21	419
Totales	137	1.593	946	100.733
Company of the Compan				

NOTA.—Aquellas entidades que no hayan contestado a los cuestionarios remitidos por la Secretaria del Partido deben hacerlo cuanto antes, como asimismo llamamos la atención acerca de los datos que anteriormente se publican, con el fin de ampliarlos y rectificarlos en lo que tuvieran de equivocados,

(De «El Socialista»)

Lo que puede dar un grano de trigo

Cuando escribimos que nuestra agricultura, susceptible de un desarrollo sin limites, puede y debe contribuir, en primer término, al renacimiento de nuestro pais, no hacemos sino afirmar una verdad reconocida por todos los técnicos de la agronomía mo-

Y no existe un solo producto agricola cuyo rendimiento no pudiéramos aumentar considerablemente: el trigo, en primer lugar.

Como decia M. Serraut-Dellenoux, el trigo es generalmente cultivado, como tantas otras plantas, por procedimientos absurdos, basados en la rutina tranquita de la ignorancia secular.

Según todas las experiencias conocidas, si las labores fuesen más profundas; si las semillas elegidas fueran objeto de una preparación preliminar; si las tierras, cui ladas con más atención, no estuvieran invadidas por las malas hierbas; si el cultivador utilizase el concurso precioso y potente de los I mos.

abonos químicos, y si se efectuasen toda una serie de fáciles operaciones que enumeramos en un estudio próximo, llegaríamos a resultados inconcebibles.

¿Qué rendimiento da el trigo actualmente?

En los semilleros en surcos mecánicos, en rayas regulares, un grano da de 12 a 20.

En los sembrados a volco, de seis

¿Y qué rendimientos se han obte-

Felipe Milla, célebre botánico, director del jardin de Cambridge, sembró en el mes de junio de 1776 un grano de trigo, y a primeros de agosto de 1777 recogió, después de un trabajo que expandremos aqui otro día, 21.109 espigas, conteniendo 576,840 granos, que pesaban 21.587 kilogramos.

1576.840 por unol ¡Qué lejos de los doce a veinte por uno de nuestra cultura modern!

Pero aún hay más.

M. Serrauf-Bellenoux sembro un grano de trigo el 12 de junio de 1903, y el 30 de julio de 1904 este grano de trigo suministraba 28,382 espigas, pesando el grano 51.795 kilogra-

Es un rendimiento de 709,700 por uno/

La economia de semillas puede elevarse a ocho millones de quintales por año; la producción puede llegar a más de 200 millones de quintales, haciendo a nuestro país exportador de cereales. ¿No es bastante para estimular todas las inteligencias, desenvolver todas las . iniciativas y despertar todas las ener-

Cuando, más tarde, nuestros nietos juzguen la economia de nuestra época, se admirarán al comparar los elementos técnicos y los datos científicos de que disponiamos, desde el punto de vista agrario, con los modos de explotación, rudimentarios, y los antiguos métodos de trabajo, en boga en el mundo social.

Y nosotros nos preguntamos si jamás llegarán a comprender la razon de la pobreza de los resultados de nuestros cultivos, y la humillante medianía de nuestros rendimientos cuando vean que disponiamos de medios susceptibles de provocar abundantes cosechas de todas clases.

(De La Internacional).

Algo sobre el problema de la vida

Es tristemente doloroso tener que publicar a la opinión obrera artículos. o lo que se llame el trabajo hecho por un obrero sin conocimiento alguno de gramática, sobre el tan discutido y tan hablado problema de la vida. En Mallorca existe en los trabajadores una conformidad, triste es confesarlo, en el percibimiento del salario producto de su trabajo, que cuando nota que le basta para comer, ya se cree ver satisfechas sus necesidades, dejando olvidadas otras que son imprescindibles y tan necesarias como el comer, como son: el vestir, el lavado, alquiler de la vivienda, gastos imprevistos.... (¿habeis oido? he dicho gastos imprevistos como necesidad de la vida, ¿estamos?) y por esta causa vemos la desnivelación que existe entre lo que se gasta en termino medio para hacer frente a la vida, desnivelación que contrae en si misma un desfavorecimiento que complica, que estanca hasta al mismo comercio local. Por una parte; si el obrero tuviera la osadía, la valentia de defender económicamente su propio hogar y procurase el logro, mediante la acción de su propio esfuerzo, de sus necesidades, el comercio saldría ganancioso. Si los industriales o gerentes de empresas explotadoras estudiaran algo el problema de la vida, si se fijaran en el modo de ser del obrero mallorquin, si su calidad de explotadores les permittera ver y sentir los suffimientos que por la necesidad padecen los obreros y aumentaran en proporción, o en algo parecido, sus jornales en relación al coste de la vida, seguramente saldrian ellos mismos beneficiados; y el engranaje comercial les seria más liso, más fácil, y se evitaria con elfo muchos rozamientos y violencias que muy a menudo son frecuentes en algunas grandes ciudades españolas y que en Salom, que sin enterar a nadie bajó el

Mailorca también se han manifestado aunque no con tanta intensidad.

Si el obrero mallorquin toma en consideración su propia existencia, le recomendamos que haga continuamente estudio y examen del problema

Los patronos, si quieren ser prácticos en sus empresas, procuren atender a las necesidades de sus obreros, y sino, que se preparen a ser despojados de sus privilegios mediante cambios bruscos de régimen del trabajo realizados ya en algunas grandes nacionali-

José Pañella

IOH, PUEBLO!

Piensa pueblo que sólo con el heróico y abnegado sacrificio de tus hijos—los obreros—desaparecerá poco a poco esta sociedad de mártires y vili+ pendiados; piensa que el estúpido monstruo caciquil y la hipocrita burguesia te chupan como pulpos la poca sangre que tienes y gozan todo lo más dichosamente posible a espaldas de tu sangre y del sudor de tu honrada frente.

¿Sabrás, pueblo, alzarte altivo y arrogante ante tanta injusticia para hundir en el abismo la explotación que sobre ti pesa y para proclamarte libre y emancipado ante este régimen brutal y arbitrario?

Oh...l ¿Quieres oir pueblo?... Mientras tú sudas gotas de sangre y consumes tus casi agotadas fuerzas físicas en una fábrica o taller por las rudas horas penosas de trabajo, el cacique desaprensivo, ese ser inicuo e innecesario, descansa en mullido colchón y se recrea con sus insaciables arcas abiertas, esperando que fu vayas a lienárselas de dinero, ¿es esto justo? No, y mil veces no, y si tienes un átomo de conocimiento de causa, rompe de una vez para siempre con tus energias este pesado yago que vienes suftiendo año tras año como misero esclavol

Es preciso, puedio, que tus hijos, todos los que se consideran victimas de la explotación, los que lengan elevado concepto de su persona, los que sienten en su comgón el amor a la justicia y el odio a les calpatiles de sa espantosa situación, se dispongan a transformar el estado burgués que nos fusila y nos mata de hambre, cual si fueramos bestias y no honrados ciudadanos amantes de la verdad y de la

Antonio Bauzá

Palma 1 - 3 - 20.

Venganzas patronales

Llego el momento de la crisis en la industria del calzado y nuestros amables patronos al darse cuenta de ello abrieron su boca de tigre para lanzarse a mordazos sobre el noble pueblo trabajador.

Una historia de venganzis patronales han venido desarrollándose dentro poco tiempo en este pueblo de Alaró.

Empezando por el patrono señor

trabajo 2 reales y medio por par, lo que resultó que sus abnegados trabajadores se despidieran de dicho patrono y la patronal les pusiera el veto y les dejase desamparados a la calle, a lo que no consintieron sus conscientes compañeros y después de 16 dias de paro de estos veinte trabajadores nos fueron aceptados nuestros deseos y nuestras aspiraciones por lo cual triunfó nuestra opinión.

El señor Coll anunció a, sus obreros por la mañana que tenian que trabajar 9 horas diarias y que el no haría la senal de salida hasta que las hubiesen realizado, pero sus obreros a la hora que terminaban las ocho horas sin señal del patrono abandonaron el trabajo.

Y por último el justiciero Pizá ha enterado a sus trabajadores de que en varias clases debian de trabajarlas a medio real menos del precio que hasta hoy habian venido cobrando, sin haberles avisado con anticipación.

Esto pasó por la mañana y todos los operarios que pertenecían dentro de estas clases abandonaron el trabajo, despidiéndose de su taller.

Al llegar a las 3 y media de la tarde que vino, dicho patrono que era a Palma, aceptó el aumento del medio real, diciendo que esta rebaja era puramente obra de su encargado, que lo es un hermano suvo que se ha metido ha escritor derrochando sabiduria social y hiel de anarquizante católico en el semanario Rapavelas.

Ante estas tentativas de venganza patronal ¿sera posible, compañeros, que nosotros tengamos que permanecer fuera de la unión? No, compañeros, hoy más que nunca debemos de unir más fuertes nuestros lazos de compafierismo para poder responder con valentia a todas cuantas injusticias intenten hacernos nuestros patronos.

Mateo Garau

Mitim socialista en Esporias

El domingo illimo se celebró un importante mitin de propaganda socialista y societaria en el local de la Federación Obrera Esporlerense.

Fueron invitados para tomar parte en este acto nuestros compañeros Ignacio Ferratjans y Miguel Porcel.

El local de la Federación estuvo lleno de trabajadores; presidió el mitin el compañero Jaime Roselló, Presidente de la Federación y el nuevo concejal socialista compañero Tomás Segui hizo la presentación de los oradores.

Ferratians y Porcel, pronunciaron enérgicos discursos de verdadera doctrina socialista, logrando entusiasmar a los numerosos obretos que habían asistido al acto deseosos de donocer las bondades que encierran las ideas del socialismo.

Al terminar el mitin ingresaron un buen número de obreros en la Federación y se hicieron 13 suscripciones para el semanario El Obrero Balear.

Vida Obrera

"LA HERMANDAD,, Sociedad de Repartidores de periódicos y similares : : :

Esta entidad conmemoro el 5.º aniversario de la fundación de la Sociedad, en el cafe de Marroig, Cordeleria 82, a las 11 de la máñana, que era la hora acordada del 29 de Febrero.

Reunidos en gran parte del número de asociados parte de dicha entidad, se sirvio un chocolate y dos ensalmadas por compañero, acuerdo que había sido tomado en junta general, por iniciativa del compañero Ginard, siendo el gasto de los fondos sociales.

Presidió el acto el compañero López como presidente de la misma, el cual dirigió la palabra a los compañeros exponiéndoles las ventajas obtenidas por medio de la unión y el buen compañerismo y encareciendo al mismo tiempo que no desmayen y que refuercen el nombre de la Sociedad . La Hermandad, y el buen cumplimiento en el cometido de nuestro trabajo, respetando para ser respetados; concluyó dando un viva a la Sociedad siendo contestado por todos.

El compañero Ginard, a instancias del presidente dijo cuatro palabras enalteciendo el acto que se estaba realizando. El acto concluyó en medio de la mayor alegría y dando vivas a la Asociación,

> Por la Comisión Carlos Ginard "LA PROSPERIDAD "

La Sociedad de oficiales barberos ha renovado su junta directiva quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, Bartolomé Coll.-Vice-Presidente, Miguel Escandell.-Secretario, Jaime Palmer -- Vice-Secretario. Juan Colom .-- Contador, José Costa, --Depositario, Jaime Riera.--Vocal 1.9, Félix Duval .-- Id. 2.9, Melchor Frau, Id. 3.º, Mateo Humbert.

Dichos compañeres al fostar posesión de sus cargos saludan la todos los obreros de la «Casa del Pueblo» y demás que luchan por la causa del proletariado.

"JUVENTUD SOCIALISTA PALMESANA,

Esta entidad celebrará junta general extraordinaria el próximo jueves 11 del corriente a las 8 y media de la no-

Los asuntos a tratar son de interés para todos los afiliados por lo que se encarece la puntual asistencia. El. COMITÉ.

"La Acción Sindical y el Partido Socialista,,

por Juan Jaures

El ardor con que se vienen discutiendo el tema Sindicalismo y Socialismo desde hace tiempo en España y singularmente entre la clase obrera da una alta actualidad a este hermoso discurso de l Jaures.

Todos los obreros apasionados por este noble linaje de polémicas y todos los que aspiren a conocer el pensamiento de uno de los más sabios teoricos del Partido Socialista Internacional deben apresurarse a leer este fo-Ileto que contiene integra la elocuente oración de Jaurés.

Pecio: 10 céntimos ejemplar. Pedidos mayores de diez ejemplares a 8 céntimos más 25 céntimos si desean recibirlos certificados.

En esta localidad, para la adquisición de dicho folleto, pueden dirigirse al compañero Juan Colom.

Los presupuestos municipales

A la hora de entrar en máquina este número se están discutiendo en el Ayuntamiento los presupuestos municipales que han de regir en el año económico que empieza el 1.º de Abril próximo.

La aprobación del presupuesto,

de la vida municipal, se pretende llevaria a cabo rapidisimamente y sin que los concejales apenas havan tenido tiempo de estudiarlos con la atención que su importancia requiera.

Lo más notable de la nueva hacienda del Municipio es un aumento en los ingresos y gastos de 900.000 pesetas.

Se aumentan los arbitrios del Matadero, de la Plaza Mayor y de la Pescadería en unas 300.000 pesetas, o sea en una tercera parte de los aumentos totales, lo cual vendrá a agravar más aún el problema de las subsistencias.

También se pone un impuesto sobre el inquilinato cuya forma de tributación no se expresa en el proyecto de presupuestos y que se calcula dará un ingreso de 52.000 pesetas. Menos mal si se exceptúa de este arbitrio como es justicia, a los alquileres modestos y se establece el impuesto progresivo, cosa que no esperamos dado el espiritu eminentemente burgués y reaccionario que preque constituye el eje y la médula i domina en el Ayuntamiento.

Veremos si se aprueba un presupuesté en que la mayor carga pesaria sobre los pobres en vez de gravar a la riqueza.

En el próximo número nos ocuparemos del asunto.

Zapateria «La Argentina»

> Francisco Puigserver Jaime II, 32

VELADAS

En la "Casa del Pueblo,,

O ganizada por la Comisión de festejos se celebrará una el próximo domingo a beneficio de los trabajadores en paro de la fábrica Estrañy en la que tomarán parte la bella actriz doña Asunción Romero que se ha ofrecido galantemente para dicho acto, la banda de bandurias que dirige el inteligente joven D. Miguel Moll y el Orfeón Republicano y en la que se estrenará el diálogo en mallorquín Coses estrañas de C'an Estrañy, que ha escrito ex-profeso para cicho acto el compañero Bartolomé Coli y Taylor de la Juventud Socialista. .

Dará principio a las 8 y media de la

En La Soledad

En el Café Colón de dicho caserio se celebrará una velada literario-musical organizada por el Grupo Socialista que se ha constituído recientemente.

El programa lo componen el cuadro dramático titulado, La Fuerza Obrera, el monólogo Sa Creació del mon, la pieza cómica Mestre Bieló y el monólogo Un Liunatich por la Catedra de la Iuventud Socialista de Palma.

El compañero V. Nicolau, cantará varias jotas y los compañeros. Lorenzo Bishal, Miguel Porcel e Ignacio Ferretjans disertarán en los entreactos sobre la táctica socialista y la organización obrera.

Dará principio a las 8 de la noche.

Almanaque Socialista

Los compañeros que deseen adquirir esta publicación, tan interesante para la clase obrera, pueden dirigirse al compañero Juan Colom, en la (Casa del Pueblo) Ballester, 32.

Precio: 0'25 ptas. ejemplar

Imp. Roca, Ferrer y C.a -- Socorro, 92

PRODUCTOS MUNTALES

Los chielets, realmente deliciosos; la original pura goma de mascar (Chewing Gum), y los Sen-Sen Cachous, agradable perfumador del aliento, conocidísimo ya en toda España.

magnificos resultados

constituye el uso de la Goma de Mascar - ADADA Mes,, el cual se ha extendido de una manera prodigiosa en todo el mundo, habiendose vendido en los Estados Unidos, solamente durante el año la fabulosa suma de 100 millones de dólares (500 millones de pesetas)

Hé aqui, en sintesis, algunos de sus muchos beneficiosos efectos: perfuma el aliento, refresca la boca, entretiene el apetito, mitiga el deseo de beber, conserva la blancura de los dientes, calma la excitación nerviosa, y finalmente, estimulando la secreción de la saliva, favorece notablemente la digestión estomacal.

Las Gomas de Mascar ADAMS tienen sabores diversos: FRUTAS DE CALIFORNIA, de frutas frescas; PEPSIN, de menta; BLACK JACK; de anis; SEN-SEN, de su agradable perfume.

TODAS SON RIQUISIMAS Pruébelas, usted y será otro más de sus constantes consumidores y enfusiasia propagador AMERICAN CHICLE COMPANY DE VENTA EN TODAS PARTES

Pernando Gaudier, representante. — Calle dei Conquistatior, 20. — PALMA